

Et ils obtinrent ; grâce à leur jugement le petit catéchisme pourra se vendre maintenant quinze sous au Nord-Ouest avec cinq pour cent d'escompte pour le *cash* canonique.

Il revint donc par un autre canot d'écorce au pays des Kanadas en s'écriant :

A moi le chapeau !

Mais il avait compté sans Médard, qui se méfiait de son ami.

La méfiance est la mère du pouvoir des âmes.

Gravier, qui mesurait déjà les dimensions du chapeau, eut le tort de raconter à ses amis son truc et surtout le coup de pouce donné dans les dos des conseils de cette bonne Reyne, il eut surtout le tort d'en tracer le récit sur un morceau d'écorce de bouleau qu'il confia à un chef du nom de Marki.

Médard qui savait cette imprudence promit bien des chapelets, des messes et des oremus à Marki qui lâcha le bouleau et le lendemain, le papier-nouvelles des Saxons de Mont-Royal, la *Stella*, racontait toute l'histoire.

Les Saxons se soulevèrent, firent une râfle des catéchismes dans les *caches* du Nord-Ouest et les brûlèrent aux pieds du monument de Maisonneuve sous l'œil aussi sarlouque que bienveillant du plus peigne des Portugais qui élevèrent cette statue.

Et Gravier n'eut pas le chapeau.

Ni Médard non plus. Voilà pourquoi ils ne se causent pas quand ils se rencontrent et pourquoi Kébec a conservé la pourpre, de même qu'il aura toujours Tardivel.

#### DUROC

Nous avons toujours dit et maintenu que c'était une faute d'attribuer à la race les faiblesses d'éducation que nous constatons quelquefois.

En voici la preuve :

L'élève qui a obtenu le premier prix dans toutes les matières à l'Ecole Lansdowne, cette année, est un jeune canadien-français de 14 ans, fils d'un simple artisan du faubourg Québec.

Le cours régulier ne coûte que 30 cts par mois à l'Ecole Lansdowne.

Il est vrai qu'elle est laïque.

## L'INDISCRETION IRREMISSIBLE

La rage de se voir découverts dans une posture honteuse ; l'aveu forcé d'une iniquité intime ; l'occultisme dogmatique des manœuvres immorales du cléricalisme dans ses relations adultères avec les pouvoirs publics ; la duplicité et la fourberie épiscopales mises au jour d'une façon scandaleuse ; le péché contre l'esprit d'astuce ecclésiastico-reptilienne commis par la presse révélatrice dans les feuilles de laquelle la Providence souffle ; la reconnaissance par le cléricalisme lui-même de la supériorité et de la sévérité de la morale et de la justice populaires mise en regard de ce que pratique le clergé sous ce nom, — voilà ce que l'on trouve tout de suite dans l'éclat causé et la finauderie si souvent utilisée du plus roué de nos prélates, qui parait n'avoir pas su garder la prudence du serpent en même temps que la douceur de la colombe.

L'iniquité ne fait donc pas que se mentir à elle-même ; elle se confesse aussi, parfois sincèrement, au tribunal de sa large conscience en voulant tenir cachées au public les choses délicates qu'elle entreprend auprès des tribunaux extérieurs en vue de les corrompre, de les influencer illicitement, dans l'ombre et la discréption des entretiens diplomatiques, pour la plus grande gloire de Dieu, le salut des âmes et la glorification du désintéressement ecclésiastique.

Mais gardons-nous de trouver, naïvement, étrange cette tentative épiscopale de manigancer les arrêts du comité judiciaire du Conseil privé d'Angleterre ou de tout autre tribunal. Cette fourberie tartufiée est de tradition cléricale. C'est de cette façon que l'Eglise cléricalisée entend la justice : asservir tous les pouvoirs à ses fins d'exploitation. Cependant, les malheureux ! ils ont conscience de l'infamie de leurs manœuvres ! Ils veulent à tout prix en cacher le dévoilement au public. L'immoralité cynique de leur conduite saute aux yeux même de ces aveugles — quand il n'est plus temps — et, par la plume de leurs scribes, ils proclament indiscrète une révéla-